



## SEMENARIO DEPORTIVO-CULTURAL

Excepcional aumento  
de las exportaciones  
españolas a los Esta-  
dos Unidos

Dice el "Diario Espa-  
ñol" de Montevideo

El «Diario Español», de Montevideo dice: «Un excepcional aumento en las exportaciones españolas a los Estados Unidos se registró en 1959 España vendió allí en ese año productos por valor de 78 448 000 dólares, contra 54 410 000 en 1958. Esta cifra se refiere a mercancías para consumo inmediato, y no incluye totales de géneros mantenidos en almacenes de depósito. Revolucionario índice, no ya por cuanto afecta al montante total de operaciones, sino a las compras en grueso de manufacturas industriales españolas. Volumen de incremento, concretado de manera primordial en productos de hierro, manufacturas de algodón, mosaicos, madera chapada a contrafibra, hilo de cobre, mercurio, cloruro de potasio para fertilizantes y cuero.

### Treinta y un millones de pesetas ha concedido el Instituto Social de la Marina para construir barcos pesqueros y edificios de industrias de conservas

#### La Mutualidad de Accidentes del Mar acoge a 30.500 embarcaciones

MADRID.—Días pasados y bajo la presidencia del subsecretario de Trabajo, señor Gracia Martínez, a quien acompañaba el presidente delegado, almirante Pastor Tomasety, se ha reunido el Consejo General del Instituto Social de la Marina. El secretario general, señor Arizmendi, informó acerca de la labor desarrollada desde la última sesión del Consejo General. Resaltó, muy especialmente, la atención que el ministro de Trabajo dedica a cuanto se relaciona con las actividades del Instituto.

Se aprobaron préstamos de la Caja Central de Crédito Marítimo y Pesquero, por un importe de 31.228 000 pesetas, destinadas a la construcción de embarcaciones pesqueras, a edificios para fábricas de conservas y a la adquisición de maquinarias y otras necesidades y atenciones igualmente relacionadas con la mejora y el progreso de las industrias extractivas del mar y sus derivadas. También fueron aprobadas las Memorias de la expresada Caja Central de Crédito Marítimo y Pesquero, de la Mutualidad Nacional de Previsión Social de los Pescadores de Bajura, de la Mutualidad Na-

cional de Previsión de Riesgo Marítimo, de la Mutualidad de Accidentes del Mar y de Trabajo y de la Caja Nacional de Seguros Sociales de los Pescadores, correspondientes todas ellas al último ejercicio.

Colegios y orfanatos Memorias se recogen fielmente las actividades llevadas a cabo en favor de las gentes del mar, en superación constante, con señalamientos tan extraordinarios como los de la Mutualidad de Accidentes del Mar y de Trabajo —que ya tienen 30 5000 embarcaciones— en su obra de colegios y orfanatos y de asistencia

#### Servicio aéreo Santander Inglaterra

SANTANDER.—Esta ciudad quedará unida próximamente por el aire con Londres y Liverpool, al funcionar desde junio a septiembre un servicio aéreo turístico, que será efectuado por aviones Douglas.

Es probable también que Aviaco e Iberia establezcan una línea directa Madrid-Santander.

y protección de todo orden, no sólo en el litoral español, sino aún más allá de nuestras fronteras, como lo acredita la actuación última de dicha Mutualidad con motivo de la catástrofe de Agadir.

#### EN ORENSE

#### Existen 150 viviendas construidas sin sujeción al plano de urbanización

ORENSE.—El servicio de inspección municipal ha comprobado que en la ciudad existe, por lo menos, un total de 150 casas construidas sin autorización municipal o se encuentran en construcción sin contar con ese requisito. Y aun más se da el caso, al parecer, en alguna de esas casas que han sido levantadas, no obstante la denegación de los técnicos y de la per-

(Pasa a página cuarta)

#### DIEZ MUNICIPIOS DE CIUDAD REAL EXCEDEN DE 15.000 HABITANTES

VALDEPEÑAS (C. Real) — En esta provincia, compuesta por un centenar de municipios, hay diez que exceden de 15 000 habitantes, llegando, el que más, a unos 50 000, que es Puertollano; Valdepeñas ocupa el cuarto lugar, con 28 000.

Las diez localidades que exceden de las 15 000 almas son: Puertollano, Ciudad Real, Tomelloso, Valdepeñas, Alcázar de San Juan, Daimiel, Manzanares, Campo de Criptana, La Sotana y Almodávar del Campo.

### Algunas Compañías extranjeras radicadas en Cuba tendrán que refinar y vender petróleo ruso

LA HABANA.—El Gobierno ha publicado un decreto por el que se resuelven los contratos exclusivos entre las compañías petrolíferas y las estaciones de servicio en Cuba. Las estaciones de servicio son de propiedad cubana, pero unas 2 500 han estado funcionando bajo contratos de venta con compañías extranjeras.

Hasta fecha, el petróleo crudo ruso ha sido refinado en la refinería de Cabbaiguan, pero la nueva ley petrolífera cubana faculta al INP para requerir a las refinerías privadas a que refinen el petróleo crudo importado por el Gobierno.

En consecuencia tres empresas petrolíferas—dos norteamericanas y una británica— han recibido un aviso se les comunica que deben adquirir petróleo ruso como consecuencia del tratado comercial cubano-soviético. Las compañías en cuestión son la Esso, Texaco y British Shell, cada una de las cuales deberá comprar 300.000 toneladas anuales. Se desconoce por el momento el precio que las compañías tendrán que pagar por el petróleo, pero se sabe que la refinería del Gobierno cubano trabaja ya con petróleo crudo ruso que Cuba recibe a cambio de azúcar que envía a la U. R. S. S.

### Gigantesco plan hidráulico en TENERIFE: 1.800.000.000 de pesetas

Transformará la agricultura de la Isla

SANTA CRUZ DE TENERIFE — El Cabildo Insular ha prestado su aprobación a un gigantesco plan hidráulico y de transformación agrícola de la Isla, lo cual supondrá la inversión de mil ochocientos millones de pesetas.

Este es el plan más ambicio-

so que se ha acometido jamás en Tenerife y se supone que teniendo en cuenta el incremento de los caudales y por consiguiente la expresión de los cultivos, podrá recuperarse dicha gigantesca suma en el plazo de 30 años.



## La Agrupación folklórica de San Bartolomé al Festival Internacional de Santander

*En la presente semana actuará en el Pueblo Canario, de Las Palmas*

La Agrupación folklórica de San Bartolomé, integrada por un cuerpo de baile de 20 personas y grupo de cantadores y tocadores, se desplazará a la Península en el próximo mes de agosto para intervenir en el Festival Internacional de Santander, según noticias de carácter oficial que llegan a nuestra Redacción.

Esta misma Agrupación, recientemente encuadrada en la organización filial sindical Educación y Descanso, marchará el viernes a Las Palmas para celebrar allí dos actuaciones, una de ellas en el Pueblo Canario.

Con la valía al satisfacción registramos esta noticia, que no dudamos ha de servir de estímulo para constituir en Arrecife una Agrupación análoga, ya que con tan entusiastas y competentes elementos se cuenta en nuestra ciudad.

### Se vende

**casa de nueva construcción, propia para comercio y vivienda, en Teterroygatra. Informes en esta Redacción o llamando al teléfono, 35.**

## El día de Corpus debutará la Banda Municipal de Música

Van muy adelantados los preparativos para la celebración de la festividad del Corpus Christi, el próximo jueves, en que se ofrecerá la novedad de la presentación de la nueva Banda Municipal de Música, integrada por 18 jóvenes alumnos de la Academia Insular de Música, que tan acertadamente dirige el profesor don Rafael Díaz.

Todos sus elementos son noveles, ya que hace unos meses, ninguno de ellos conocía solfeo. Es éste un mérito más que hemos de añadir a la magnífica y entusiasta labor que ha venido realizando el profesor Díaz.

**Obsequio Acción Católica Número premiado: 996**

## Cordial acogida, en Tao a los ancianos del Asilo

Extraordinariamente simpática resultó la excursión ofrecida días pasados por el C. D. Torrelavega a los ancianos del Asilo de Arrecife. Un 20 de estos ancianos, en unión de varias monjitas y directivos del C. D. se dirigieron a la Villa de Tequisquaine, tres autobuses. Después continuaron a Tao, en donde se les hizo objeto un cordialísimo recibimiento. A los vecinos, dándoles el brazo, condujeron hasta la sociedad «El Fomento», en donde actuó en su honor la roza típica del pueblo, siendo después obsequiados con una merienda. En las últimas horas de la tarde regresaron a Arrecife.

## Diversos agasajos a los profesores del Instituto Laboral de Telde

Por vía aérea y marítima han regresado a Las Palmas el director y profesores del Instituto Laboral de Telde que últimamente visitaron a sus familiares en compañía de sus familias.

El director del Centro, señor Eusebio Castro, nos ha hecho saber de la magnífica impresión que a todos ha causado este viaje de turismo por Lanzarote, rogándonos hagamos constar su agradecimiento a las Corporaciones oficiales, Casino, etc.

En la tarde del martes fueron invitados a una excursión a la finca de Las Vegas, en donde merendaron.

Por la noche asistieron a una armada reunión social celebrada en honor en el Casino de esta capital.

Algunos de estos matrimonios volverán a Arrecife en las próximas fiestas de San Ginés.

## EXHIBICION DE DOCUMENTALES CINEMATOGRAFICOS EN EL CIRCULO MERCANTIL

Organizado por la Sección Insular de la Asociación Amigos de los Castillos ha tenido lugar una exhibición de documentales cinematográficos en el Círculo Mercantil, a la que asistió numerosísimo público. Destacó, entre los documentales presentados por el corresponsal de NO DO en Canarias, don David J. Nieves, el que fue impresionado a raíz de la visita a Lanzarote de los miembros de la Sección Provincial, que mostraba aspectos típicos folklóricos, actividades agrícolas e industriales y sugestivos panoramas lanzaroteños.

También destacó la película de largo metraje titulado «El diablo del desierto», que por primera vez presenta en Canarias un film de 16 mm. en Cinemascope.

## YOYA GOPAR

Se confeccionan toda clase de trabajos de punto: chaquetillas, «jerseys», faldas de tablas huecas, etc. Solicite informes en calle Ramón Franco, 1 (Junto a la Cárcel del Partido) Arrecife.

## Entrevista con el secretario de la Comisión pro construcción Colegio Insular

**A seis millones de pesetas se eleva el presupuesto general de ejecución de este moderno y completísimo centro docente**

*Dispondrá de instalaciones deportivas, laboratorio, biblioteca, sala de proyecciones y 40 plazas para alumnos internos*

Por el arquitecto señor Sánchez Murcia ha sido confeccionado el proyecto de construcción del Colegio Insular de Lanzarote, que en estos días será expuesto en los escaparates de Almacenes «Lasso». Con objeto de concretar determinados puntos relacionados con su construcción y organización, hemos hablado con el secretario general de la Comisión Pro Colegio Insular, don Angel Sánchez Marsal, quien ha contestado así a nuestras preguntas:

—¿Finalidad de la Comisión?

—Primordialmente, la de hacer realidad la idea del hasta hace pocos meses cura párroco de Arrecife Rvdo. don Lorenzo Aguiar Molina, quien fue el creador de esta Comisión, para la construcción del Colegio, hoy presidida por el actual párroco Rvdo. don Ramón Falcón Pérez.

—¿Organización del Colegio?

—Dedicación exclusiva a la Enseñanza a cargo de una entidad religiosa de reconocido prestigio docente, atendiendo en forma especialísima a facilitar el mayor número posible de matrículas gratuitas y esta-

blecimiento de horas de estudio. Podrá desarrollarse en él, grado preparatorio y toda la 2ª Enseñanza, estando dotado de cuantos medios se estimen necesarios para una adecuada y completa formación de los alumnos, no sólo en el aspecto cultural, sino también en el moral y en el físico. Para ello contará con instalaciones deportivas, laboratorios, biblioteca, capilla y una magnífica sala para proyecciones de cine y teatro. En principio tendrá capacidad para 40 alumnos en régimen de internado y un número no determinado de medio pensionistas, en atención a los procedentes de los pueblos del interior a quienes pudiera interesarles evitar constantes desplazamientos.

—¿Quién va a ser el propietario del mismo?

—La Parroquia, que contará con una Junta de Administración presidida por el párroco. A esta Junta compete la redacción de los estatutos por los que ha de regirse el Colegio y la contratación del profesorado.

—¿Misión de la Orden religiosa?

—Como queda dicho, la pro-

piedad es y será en todo momento de la Parroquia. A la Comunidad religiosa le corresponde la dirección del Colegio en cuanto respecta a lo específico de la Enseñanza y Régimen interior.

—Se habla de que su instalación podría perjudicar los intereses de nuestro Instituto Nacional de Enseñanza Media ¿cuál es su opinión a este respecto?

—Estimo que no sólo no le perjudicará sino que, por el contrario, le beneficiará por todos conceptos.

—¿Razones?

—Primera: Económicamente, al revertir todas las matrículas del Colegio en el Instituto, significará para éste la aportación de un número de aquellas que solamente por su medio se pueden lograr, tales como son las de los alumnos, que con grave quebranto familiar, hoy cursan sus estudios de bachillerato en Colegios de Las Palmas y Tenerife, y que lógicamente no tendrán necesidad de desplazarse, cuando un Centro adecuado ofrezca a sus padres las mismas condiciones con mayores ventajas. Igualmente ingresará otro número de niños—que procuraremos hacer el mayor posible—que normalmente

(Pasa a cuarta página)

COLABORADORES DE «ANTENA»

EL ORDEN Y LA PAZ Las posibilidades hidráulicas de Fuerteventura

Por Aureliano Montero Gabarrón

Por Juan José Felipe Lima

Si hemos de hablar de amenaza de la paz, de desintegración de los valores morales, y de todo aquello que arrastre a nuestra Sociedad al desastre, tenemos forzosamente que prestar verdadera atención a un problema que, hasta el presente, tan sólo sirve para llenar las páginas de los periódicos. Me refiero concretamente a los gamberros. A esa pléyade de delinquentes o principiantes de la delincuencia, según las edades, que se divierten con el mal al prójimo o haciendo uso de anárquico libertinaje.

Y es que resulta incomprensible, sorprendentemente incomprensible, tanta pasividad y tolerancia frente a la despiadada acción de los gamberros. Pues por el camino de las concesiones, muchas veces a título de no sé qué consideraciones..., estamos prestando buen servicio a que los gamberros continúen haciendo de las suyas y que, además, sean germen que produzcan ininterrumpidamente tan mala cizaña para la Sociedad.

Este colaborador ha presenciado en más de una ocasión, cómo señores en apariencia cultos, toman a chiste las hazañas de los gamberros, riendo sus actos delictivos como una de tantas formas de apacible hilaridad.

Los gamberros, por su parte, aceptan esta hilaridad como una tímida aprobación a sus heroicidades de "niños bonitos" —que no muy lejos están en acertar—, y escudados en el incógnito y no pocas veces en "quiénes" son, prosiguen en sus delictivos planes. Y en verdad que ya comenzamos a sentir, con dolor y vergüenza, hasta qué extremos están llegando las "heroicidades" de los gamberros niños.

Precisamente tengo ante mí el semanario ANTENA del 31 de Mayo pasado, en el que nuestro estimado director dedica el editorial a hacer un alerta ante la multiplicación y repetición de la delincuencia en Arrecife. La reseña que "Guito" hace de las últimas acciones delictivas en nuestra ciudad debiera ser el toque de partida a emprender, con severidad y energía, pero también sin discriminación de ninguna clase, las medidas que nuestras autoridades consideren necesarias ejecutar, a fin de cortar, de tajo, tan perniciosas acciones.

Por nuestra cuenta podríamos añadir muchas acciones más. Acciones, en las que los gamberros se han lucido, como siempre, por su incivismo, irrespetuosidad al prójimo y fuerte tendencia en apoderarse de lo ajeno; en escandalizar en la vía pública; en no guardar la debida compostura en el cine, en penetrar en la biblioteca con el único propósito de romper periódicos y libros. A los gamberros, en fin, no les gusta que se les hable de reglamento o leyes; ellos quieren hacer su voluntad sea como sea.

Lo repetimos. Hácense en extremo necesario medidas enérgicas por parte de nuestras autoridades, sin contemplaciones ni reparos de ninguna clase. Pues en definitiva se trata de salvar todos aquellos valores de los que dependen el orden moral, civil y social, y que son fundamentales para la verdadera paz y justa convivencia entre todos los hombres. Y esto es lo que importa. Por encima de todos los prejuicios, que prevalezcan el orden y la paz.

Arrecife, 31 de Mayo de 1960.

FUNERARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29 ARRECIFE

Supongo que algunos lectores de mi propia tierra, cuando vean que afirmo que en Fuerteventura pueden recogerse más de 12.000.000 de metros cúbicos de agua en sólo siete embalses, dejarán aparecer una sonrisita displicente. ¡Siempre será algo menos, ¿no?... Pues, no señores. Y ahí está lo bueno. Lo que pasa es que hay que recorrerse Fuerteventura de cabo a rabo; leer y pensar más, y quejarse menos.

Comienzo el recorrido por el Norte. ¿Conoce el lector el barranco de Esquinzo?... ¿Sabe que está considerado como muy adecuado para la construcción de un embalse con capacidad de 2.000.000 m<sup>3</sup>? Pues... ¡vaya apuntando! Le sigue el de La Caldereta. Se trata de otro barranco para el que hasta los técnicos más exigentes en esto de filtraciones etc, han dado veredicto aprobatorio. Allí puede construirse un embalse sin ninguna dificultad ni necesidad de impermeabilizar el suelo en ningún lugar. Su capacidad se aproxima muchísimo al millón y medio de metros cúbicos. Entonces nos venimos, a golpe de tacón y pasando por Guisgüey, al barranco de La Herradura. Apreciamos que ya hay un muro de contención que va camino de deruirse. Lo construyó la Junta de Paro Obrero antes del año 1936. Las obras se suspendieron porque el agua se filtraba, según parece. Sin embargo lo más cierto es que en los años

sucesivos y posiblemente a causa de la sedimentación, las fisuras se han cerrado y el agua que se asienta sobre los escombros que se han ido acumulando, permanece estancada indefinidamente hasta que desaparece por efectos de la evaporación. Este barranco, que recoge todas las aguas de la cuenca de Tetir, permeabilizado, si es que llegara a ser menester, nos daría otro millón doscientos mil metros cúbicos. Y, proseguimos hacia Río Cabras. Aquí no queda otro remedio que hacer un aito y un inciso. Se está construyendo un embalse, por la denominada Comunidad de su propio nombre, habiéndose invertido en la obra algo más de 2.000.000 de pesetas. Pero lo bueno de esto es que el citado barranco, en un estudio realizado en 1950 por ingenieros oficiales, fue declarado inútil o poco menos. El redactor del proyecto "deduce" que el barranco es análogo al de "La Herradura" y... como el de La Herradura se filtraba... ¡Menuda perspicacia! Porque ahora digo yo: ¿hay derecho a que con una cosa tan importante como ésta se aventuren teorías montadas en simples deducciones, que luego echan por el suelo los primeros estudios serios que se acometan?... Por que es que, ¡ojol!, la Comunidad de Río Cabras, ni se "chupa el dedo", ni tiene el dinero para tirarlo a voleo, y puedo asegurar que no se ha aventurado a la costosa empre-

(Pasa a cuarta página)



El neumático H.C.T. GENERAL

Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: Bernardo Morales Méndez

García Escámez, 4.-Teléfono, 158.

Arrecife de Lanzarote.

# CARNET SOCIAL

**EL ALCALDE DE LA CIUDAD.**— Tras una estancia de varios días en la capital de la provincia para resolver asuntos de carácter oficial, ha regresado el alcalde de la ciudad don Ginés de la Hoz Gil. Le acompañó en su viaje a Las Palmas el secretario accidental de la Corporación don Domingo Ortega González.

**OTROS VIAJEROS.**— Hizo viaje a Albacete el administrador de Rentas Públicas, don José Carlos Oramas Pérez.

—De su viaje a la Península regresó el doctor don Isidro López Socas.  
—Marchó a Las Palmas el director de la Sucursal del B. H. A. en Arrecife, don Leopoldo Díaz Martín.  
—De Londres y París regresó don Luis Ramírez Perdomo.

—Hizo viaje a Las Palmas, doña Francisca Perdomo de Ramírez.

—Marchó a la capital de la provincia don Andrés Hernández Santare.

**NATALICIOS.**— Ha dado a luz un varón, quinto de sus hijos, la esposa del perito industrial D. Francisco Molina Hernández, de soltera Mamela Carrasco Cabrera.

—También ha dado a luz una niña, tercero de sus hijos, la señora esposa del comerciante don Ginés Díaz González, de soltera Trini Pallarés Padilla.

**DEFUNCIONES.**— Últimamente han dejado de existir en esta ciudad don Juan Fuentes Morera, de 62 años de edad, y doña Dolores Borges Pérez, de 26, a cuyas respectivas familias testimoniamos nuestro sentido pésame.

**OPERADOS.**— En la clínica Santa Catalina, de Las Palmas, y por el doctor don Manuel Aguiar Márquez, ha sido sometida satisfactoriamente a intervención quirúrgica la señora doña Clotilde Bermúdez de Hernández.

**LICENCIA O EN DERECHO.**— Con brillantes notas ha obtenido la licenciatura en la carrera de Derecho, don Oscar Torres Berriel.

**ESTUDIANTES.**— Con notas de Matrícula de Honor y Sobresaliente ha aprobado el sexto año de Bachiller, en el Instituto de Enseñanza Media de esta capital, la señorita María Mercedes Palarea Medina.

## Entrevista con el secretario...

(Viene de segunda página)

no podrian hacerlo por falta de recursos.

Segundo: Una simple mirada a las estadísticas demuestra palpablemente que cuando el Colegio sea una realidad, el censo escolar de la Isla será lo suficientemente elevado para que el Instituto actual no pueda atenderlo. En el último decenio la población de Arrecife se ha incrementado en un 50 por 100. En los pasados exámenes se matricularon 140 alumnos para ingreso. Es más, a este respecto, creo que incluso nos quedamos cortos, por lo que el proyecto de construcción del edificio tiene previstas sucesivas ampliaciones. Si pensamos un poco en el futuro, las conclusiones saltan a la vista.

Tercera: El Colegio respecto al Instituto tan sólo pueda significar un afán de emulación y estímulo, en beneficio general.

—¿Cuánto importa el presupuesto general de ejecución?

—Unos seis millones de pesetas.

—¿Qué cantidad se ha recaudado hasta la fecha?

—Aparte del solar, filantrópica donación de doña Bienvenida de Paiz, quien también ha contribuido con una importantísima aportación en metálico, disponemos actualmente de 400 000 pesetas procedentes de diversos donativos y recaudaciones.

—¿Estima importante los ingresos por cuotas fijas?

—De capital importancia, ya que de los distintos medios con que contamos, tales como legados, donativos, subvenciones, etc., tan sólo la aportación por cuotas fijas puede darnos la seguridad de un ingreso mínimo con garantías de continui-

dad, indispensable para asegurar el ritmo de las obras, razón por la cual contamos y esperamos con la entusiasta y generosa colaboración de todos los isleños, que tan magníficamente han respondido hasta la fecha.

—¿Cuándo comenzarán las obras de construcción?

—Tan pronto como los detalles técnicos previos se hallen ultimados, lo que quizá se logre en esta misma semana o, a más tardar, a principios de la siguiente.

—¿En qué fecha, aproximadamente, se terminarán?

—Es difícil hacer un cálculo, ya que ello depende de las posibilidades. De todas formas, creo que en un plazo de varios años, se habrá concluido.

—¿Alguna otra finalidad de la Comisión?

—Todas cuantas se refieren al tema genérico de la Enseñanza en sus diversos aspectos, especialmente los que afectan a las clases sociales económicamente débiles.

Tenemos en proyecto la creación de una Asociación de padres de alumnos y la de un Colegio para niñas. Asimismo la posibilidad de ayuda e incremento a nuestra valiosa Escuela de Artes y Oficios.

En nuestra entrevista con el Excmo. Sr. Gobernador civil de la Provincia le expusimos diversos problemas, entre ellos el del desplazamiento a esta Isla de los profesores de Magisterio, de lo que el señor Avendaño, tomó nota personal y por lo visto ya ha sido solucionado.

Respecto a esta entrevista, deseo hacer patente nuestro agradecimiento a la cariñosa acogida e interés que nos dis-

## ANGULO DEPORTIVO

### "Diario de Las Palmas" comenta la brillante jornada gallística lanzaroteña en Las Palmas

«Los gallos de Lanzarote vinieron, vieron y triunfaron. Fue un triunfo con todos los merecimientos, aunque conviene valorar este triunfo en su justa medida, sobre todo poniendo la vista en una tanda oponente que no era como aquellas que durante no pocos domingos estuvieron presentando los trianeros para batir a los históricos.

No obstante, la gente salió satisfecha de la gallera del Cuyás porque quedaron demostradas entre otras cosas que en Lanzarote la afición al deporte de las espuelas se mantiene con

el mismo arraigo y porque el cuidado y preparación de los gallos presentados fue excelente.

Los primeros fueron un gallo melado del castio de don Rafael Guerra Medina, de cuatro peleas, y un colorado de don Francisco Dorta, de dos. Conceden los trianeros momios hasta de 20 a 15. Buena riña. El trianero resulta herido bajo el pico, lo que le imposibilita para agarrar. Los apatantes tratan de cubrirse. A pesar de la dificultad mete 2 ó 3 veces y nivela la riña, apagándole el ojo derecho al

(Pasa a séptima página)

### Las posibilidades hidráulicas...

(Viene de tercera página)

sa precisamente por las "deducciones" a que antes me refería, sino por todo lo contrario. Y, ¡perdón! porque no pensaba hablar de esto, pero es que hay cosas que no pueden remediarse y ésta, una de ellas; porque esta presa almacenará dos millones de metros cúbicos.

Pues bien, hemos pasado ya: El Matorral, Castillo, La Guirra y Las Salinas y nos encontramos en el barranco de La To-

rra. Nada más mirar al Poniente, hacia la cordillera que separa a Antigua de Betancuría, y nos damos cuenta de que el embalse que aquí se construye almacenará o, mejor dicho, podrá recoger otros 2.000.000 de metros cúbicos.

Despreciamos otros muchos cauces, como Gabarato, Barranco de Cise, Giniginamar o Tarajalejo, en donde reconocemos que la construcción de embalses resultaría muy costosa por razón de su anchura, y nos trasladamos a Vega de Río Palmas. Allí encontramos, en funcionamiento ya, pero sólo ejecutada en parte, la conocida por Presa de Las Peñitas. La capacidad fijada para ésta por el trayecto es de 970 000 metros cúbicos. Otro millón, casi y, desde allí, saltamos a "Los Molinos", la presa que construyó el Mando Económico, también en funcionamiento, pero sólo construida en una parte insignificante y nos encontramos con que su proyecto alcanza a la cifra de otros 2 000 000 de metros cúbicos.

Echemos cuenta y veremos que hemos almacenado —teóricamente, claro, y por desgracia para nosotros—, 11 760 000 metros cúbico de agua.

Y, que conste que estoy hablando con antecedentes a la vista; antecedentes, por lo demás, que cualquiera puede comprobar con contemplar el estudio realizado dentro del Plan de Ordenación Económico Social de la Provincia, con la única variante de las teorías destruidas por posterior realidad, para lo que me remito a la Presa de Río Cabras.

### Existen 150 viviendas...

(Viene de primera página)

manente municipal.

Se le plantea con esto al Ayuntamiento un problema: el de la medida a adoptar contra estos contraventores. Se cree que se procederá a más de un derribo, tanto por el mal emplazamiento de los inmuebles en cuestión como por sentar el principio de autoridad.

pensó nuestra primera Autoridad civil, brindándonos su extraordinaria simpatía y apoyo.

Hasta aquí las interesantes declaraciones del señor Marsal. Ahora hemos de ser los propios lanzaroteños los que, calibrando la trascendental importancia que esta ambiciosa obra ha de producir en el futuro desenvolvimiento educativo y cultural de la isla, pongamos de nuestra parte todas las posibilidades, entusiasmos y esfuerzos necesarios, para hacerla palpable realidad. Constituiría un bello ejemplo para la nación, y un legítimo orgullo para los hijos de Lanzarote.

GUILLERMO TOPHAM

# Cine «ATLANTIDA»

PROXIMA SEMANA

Una aventura en el Oriente de la dominación romana

«LA REBELION DE LOS GLADIADORES»

(SUPERCINEMASCOPE-EASTMANCOLOR)

Por Mara Cruz, Georges Marchal, Gianna Maria Canale y Eulalia del Pino.

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



**El «Monte Buitre», de la naviera Aznar, descargó cemento de la Península**

**Langostero español en tránsito para Barcelona**  
**La motonave «Villa Bens» se repostó de combustible**

A las 11'30 horas del sábado arribó a nuestro puerto procedente de Gijón, vía Las Palmas, el mercante de 5 000 toneladas, de la naviera Aznar, «Monte Buitre» para desembarcar 8.000 bolsas de cemento adquiridas por la firma comercial Sucesores de Manuel de la Cruz.

A las 9 de la noche, una vez realizadas las operaciones de descarga, continuó viaje a Tenerife para donde conducía otra partida de cemento y, madera, embarcada en Villagarcía de Arosa.

**MOTONAVE PARA SIDI IFNI**  
 Sobre la medianoche del miércoles arribó, con procedencia de Sidi-Ifni, quedando fondeada en el antepuerto, la moderna motonave de 1.000 toneladas de la Compañía Elcano «Villa Bens», matrícula de Barcelona.

Este buque, que conducía carga y 40 pasajeros con destino a la vecina provincia africana, tomó atraque el jueves para repostarse de combustible y víveres.

**CUATRO MIL KILOS DE LANGOSTA VIVA**

También entró el miércoles, de arribada forzosa por el tiempo, el langostero «Buena Guía Sobrino», de 16 hombres de tripulación, que cuando navegaba a 130 millas de Lanzarote y debido a un fuerte golpe de mar sufrió desperfectos en el puente de mando y depósito de combustible, motivo que le obligó a entrar en Arrecife.

Este barco conduce, en tránsito para Arenys de Mar (Barcelona) 4 000 kilos de langosta viva, y viene mandado por el patrón de Gran Altura de Arre-

cife, don José Ginory.

**BARCOS ENTRADOS**

El movimiento portuario de esta semana ha sido bastante notable, con la entrada de las siguientes motonaves, vapores mercantes, motoveleros y buques de pesca peninsulares y canarios motorizados: «Monte Buitre», «Ciudad de Mahón», «Rosita Soler», «Villa Bens», «Vicente Puchol», «Roble», «La Palma», «Vicente Gallart», «Paco Bonmati», «León y Castillo», «Capitán Pirez», «Diana», «Rápido», «Astelena», «María Purificación», «Josefa Santos», «Faro de Maspaloma», «Vaello Marcet», «Buena Guía Sobrino», «Segundo Santiago», «Joaquín Mira», Miguel y Juanito», «Laura María», «Sirena del Río», «Vicenta Moltó», «Juan Luis», «A-2») buque aljibe de la Armada), «Pepica la Cortijera», «Joaquín y Santiago», «Evelia», «San Vicente Ferrer», «Cabo de Santa Pola», «Rovira», «Susara», «Jurre» y «Gabriela». Estas cuatro últimos, alicantinos, visitan nuestro puerto por primera vez. En total entraron 37 barcos.

**SOBRE EL DESEMBARQUE DE SUBPRODUCTOS**

Recibimos diversas quejas sobre el insoportable mal olor que despiden algunos barcos que descargan subproductos de la pesca, haciendo la «vida imposible» a quienes por su misión frecuentan el muelle comercial, e incluso, a los pasajeros que llegan a Arrecife. Creemos, pues, de justicia, que cuando este pescado se encuentra en avanzado estado de descomposición, estas descargas deben efectuarse en otros muelles, sin perjudicar ni molestar a nadie.

**Avioneta francesa en viaje de turismo**

A las 13'30 horas del jueves aterrizó en el aeropuerto de Guacimeta una avioneta francesa tripulada por su propietario, M H Alain, y su señora esposa. Procedía de Las Palmas y el domingo continuó viaje a Sicilia, Casablanca, Gibraltar, Málaga, Murcia, Barcelona y París. El viaje de este aparato a Lanzarote ha sido de carácter turístico, habiendo realizado sus ocupantes varias excursiones por el interior de la Isla. Durante su estancia en Arrecife se hospedaron en el Parador Nacional.

**NUEVA INDUSTRIA**

En la pasada semana se ha inaugurado en nuestra ciudad una industria de fabricación de bloques y bovedillas para construcciones, de la firma de Las Palmas «Hijos de Diego Betancort», instalada en los almacenes de empaquetado que en las afueras de la población posee esta prestigiosa firma comercial.

Por la importancia que esta nueva industria representa para la isla, en donde tan desarrollado está el ritmo de construcción, registramos la noticia. Agradecemos la invitación recibida para el acto de inauguración. (R)

**Cine DIAZ PEREZ**

Películas que se proyectarán en la presente semana

**ESTRENO**

Dinámico, violento, arrollador! James Gagney en su mejor interpretación

**VENENO IMPLACABLE**

Un drama emotivo y vigoroso que pone al descubierto los abismos de la mente humana. Su sed de emociones era insaciable por las aventuras y por el veneno implacable que lo destruyó (Todos los públicos)

**ESTRENO**

La extraordinaria producción IFI presenta una gran película de acción

**LA CANCION DEL PENAL**

La emocionante aventura de un hombre sereno y frío que lucha sin descanso contra su adverso destino. Interpretada por George Uimer y Vera Norman (Autorizada Mayores)

**ESTRENO**

La gracia irresistible de José Luis Ozores en el

**EL PUENTE DE LA PAZ**

Una película amena y divertida que le hará reír a carcajadas (Todos los públicos)

**SENSACIONAL ESTRENO**

CARMEN SEVILLA más guapa y seductora que nunca en

**SECRETARIA PARA TODO**

**CINEMASCOPE EASTMANCOLOR**

La alegría y el garbo convertidos en acción. Una producción de extraordinaria calidad llena de humor en la que se impone la poderosa personalidad de su protagonista (Autorizada mayores)

**PROXIMA SEMANA:**

**UN CONFLICTO EN CADA ESQUINA** por John Wayne

**BAJO EL SOL DE MEDIANOCHE**

Eastmancolor (Lalla) Erika Remberg y Joachim Hansen

**Cine «ATLANTIDA»**

(Pantalla «Miracle Mirror»)

**Martes, 7'30 y 10'30**

Reestreno de la famosa producción americana

**LA TUNICA SAGRADA**

CINEMASCOPE - TECHNICOLOR  
 Por Victor Mature y Jean Simmons. La historia del tribuno que robó la túnica de Cristo y más tarde se convirtió a la fe cristiana (Todos los públicos)

**Miércoles, 7'30 y 10'30**

Estreno de la superproducción «Fox»

**EL ALBERGUE DE LA SEXTA FELICIDAD**

CINEMASCOPE - COLOR DE LUXE  
 Con Ingrid Bergman, Curd Jurgens y Robert Donat. Un episodio de la guerra chino-japonesa y del heroísmo y abnegación de las Misiones europeas (Todos los públicos)

**Jueves, 4'30**

**GRAN MATINEE**

**A las 7'30**

«United Artists» presenta la epopeya de la Guerra de la Independencia

**ORGULLO Y PASION**

VISTAVISION - TECHNICOLOR  
 Por Frank Sinatra, Cary Grant y Sofia Loren. Ni los soldados de Napoleón, ni los ríos, las montañas y los abismos pudieron detener la heroica marcha de los guerrilleros y de su gigantesco cohón (Todos los públicos)

**A las 10'30**

**EL ALBERGUE DE LA SEXTA FELICIDAD**

**Viernes, 7'30**

Un tema duro y del máximo realismo

**AÑOS PELIGROSOS**

Por Franki Vaughan y Carole Lesley. El peligro puede existir en cualquier sitio. Sin embargo, prefiere cebarse en la juventud. Vea este film y lo comprenderá (Autorizada Mayores)

**A las 10'30**

**ORGULLO Y PASION**

**Sábado, a las 7'30 y 10'30**

«Universal - Internacional» presenta una historia verdadera arrancada de la tragedia humana

**HIMNO DE BATALLA**

CINEMASCOPE - TECHNICOLOR  
 Por Rock Hudson, Martha Hyer y Dan Duryaa. Su deber espiritual: salvar almas! Su deber militar: derribar enemigos (Todos los públicos)

**AVISO**

Desde ayer, lunes, ha sido abierta consulta médica por el Oculista Dr. BARRY, en el lugar de costumbre de esta capital. A tal efecto el doctor Barry viene provisto de diversos aparatos de su especialidad, y por tercera vez trae su OFTALMOSCOPIO ZEISS. También viene provisto de los medios necesarios para operar CATERATAS u otras enfermedades de los ojos.

Para más informes: OPTICA MONCAR. Teléfono, 126

MAÑANA MIERCOLES, EN EL BAR

**“TRIANA”**

**TARDE DEL CAMARERO**

para el público en general, de 7 a 9.

Patrocinado por **COCAL Y DROPER**

## LOS REPORTAJES DE HOY

# DE LA INTERESANTISIMA Y RECIENTE EXCURSION ESPELEOLOGICA REALIZADA A LA CUEVA DE LOS VERDES

Por AGUSTIN DE LA HOZ

Que la Isla de los Volcanes es ya cosa así como la «Caja de Pandora» del Archipiélago canario, lo dice cualesquiera. Y por maravillar tiene la isla sorpresas, quizás anticipando la parte inédita de su joyel.

A este humilde cronista Dios le ha deparado la suerte de ver, a la luz de claros y potentes reflectores, el paisaje tenebroso de la histórica Cueva de los Verdes, y el cronista da gracias al Creador porque permitió el logro feliz, por vez primera, de una colección fotográfica del antro sombrío. Desde la exploración científica del eminente geólogo E. H. Pacheco, en las primacías del siglo, y que tan esotéricamente nos repuntara en su magistral «Estudio Geológico de Lanzarote y de las Islas Canarias», nada se había intentado para rescatar a esta caverna del arcano más recalitrante. Empero hubo quien abrigó siempre grandes esperanzas acerca de este lugar, donde Lanzarote tiene sobrado motivo para convocar al mundo, sin temor a que nadie que busque belleza y emociones pueda caer en desilusión. Lo penoso es que tan importante atractivo haya permanecido revestido de silencio, como está acaeciéndose con la «fortaleza» de Zonzamas, correspondiendo así muy ingratamente al donativo que la Naturaleza ha hecho a esta isla original en todo.

Nosotros tenemos fe y creemos en un mañana noble y sincero, porque nuestras autoridades de hoy están decididas a instalar luces donde hasta hoy no hubo sino tinieblas; a realizar la escenografía soñada por cuantos orbitales viven en la gruta, a salvar accidentes, perfeccionando pasajes de sencillas, pero «invisibles» escalas, todo ello con imaginación portentosa, según lo reclame la impronta de cada fantasmagórica escena. Si nuestro César Manrique ha hecho arte y escuela con las abstracciones de su tierra, puede y debe hacer de la Cueva de los Verdes su más extraordinaria sorpresa. En tal sentido, confesamos, que nuestro excelso pintor habrá de verter lo mejor de su corazón y de sus conocimientos técnicos. La isla entera debiera colaborar para hacer de la Cueva de los Verdes el recinto maravilloso, donde el visitante admire y remire cómo la Naturaleza des-

pliega alardes y hace que el mundo subterráneo cambie su fisonomía a cada instante.

### A 70 METROS SOBRE EL NIVEL DEL MAR

A poco tramo de los Jameos del Agua está la famosa Cueva de los Verdes, que exteriormente no ofrece más particularidad sino la de un desplome más en el «malpei», aunque en su interior, como dejamos dicho, constituya una maravilla hecha historia y leyenda. Esta gruta, en su entrada, o sea, al Este, está aproximadamente a 2500 metros del mar y a una altura, también aproximada de 70 metros sobre el nivel de aquel. Es, sin lugar a dudas, un tubo lávico que hace su penúltimo con la del campo escoriáceo que se inclina desde el monte hacia la costa. Para penetrar en la Cueva de los Verdes es necesaria la provisión de linternas, si bien el cronista entró en ella con un pequeño grupo de 2,50 H.P., logrando suficiente luz a la vez que, el competente Gabriel, lograba fotografiar los inéditos interiores, de distinta belleza, bien en las salas complicadas, o en las altas bóvedas ojivales, o las estalactitas, o los grandes lienzos calcáreos, o las gargantas y simas... Don Mariano López Socas, vigilante perpetuo de la cueva, está familiarizado con la silenciosa realidad y anda cautivo de la subterránea belleza. En lo que va de siglo, don Mariano ha caminado la gruta muchas veces, y se siente recompensado con lo que lleva descubierto hasta hoy, cosas interesantísimas que hacen presumir hallazgos todavía más valiosos.

Hay que centrar la atención en la Cueva de los Verdes, porque aquí están concitadas las nereidas y los orbitales, a quienes quieren oír y ver, si posible fuera, los visitantes ávidos de belleza y aventuras. Hay que facilitar el acceso, sin demora, pero con sobrado tacto de buen sentido. No ir en busca de la primacía, sino en orientación a la antología de los atractivos insulares. No ir en pos de la personalización, sino en ruta abierta del conjunto canario, porque en la armonía del ente se ha de mover cada pieza constitutiva del Archipiélago.

Pero, describamos la Cueva de los Verdes. Porque es de admirar cómo la Naturaleza hace

y reparte, con prodigio, los diversos claustros de esta «nueva» fantasía insular, donde a veces las paredes son rectísimas y, a veces, elípticas, que se ensanchan y levantan como por arte de magia.

### LA PUERTA MORA Y LA GARGANTA DE LA MUERTE

El túnel lávico de esta caverna puede dividirse en cuatro trayectos: el primero tiene una longitud aproximada de 400 metros, o sea, desde la Puerta Mora hasta la Garganta de la Muerte, punto en que se estrecha la galería, en vértigo geológico, para dejar un paso no más amplio de 3,50 metros de largo por 0'50 de alto y 0,60 de ancho. Este primer tramo se denomina Pasaje de los Castilletes, y tiene su explicación, ya que en su recorrido se puede ver las tres troneras, o «defensas», con que los cristianos refugiados trataron de impedir, o entorpecer, el acceso de los arraces sitiadores. Antes y después de cada «castillete» hay galerías inferiores o superiores, como la inmediata a Puerta Mora que es corta y retrógrada, así como la llamada «Biblioteca», debajo de la cual vense multitud de estalactitas mameonarias, a modo de perfectos pezones. Las paredes aparecen revestidas de lavas vesiculares, que al escurrir hacia el suelo se solidificaron para formar

acabadas aceras. Las bóvedas son de tipo ojival, si bien en su forma toman aspectos distintos, pues a veces se ensanchan a modo de una gigantesca campana, como al instante se estrechan en su vértice superior, como sucede sobre la fosa del «Osario», cuyo techo, en vez de ensancharse, se eleva muy agudo y forma una ojiva de más de 15 metros de altura.

### «EL REFUGIO» DE LOS CRISTIANOS

El segundo trayecto de la cueva tiene una longitud de 200 metros, a saber, desde la Garganta de la Muerte hasta el principio de «Salsipuedes», tramo éste el más importante en el sentido histórico, pues en él residieron los cristianos perseguidos durante las incursiones piráticas de los siglos XVI y XVII. Se llama este segurísimo lugar «El Refugio», y en su suelo aparecen los vestigios de un pasado apenas conocido en tanto no se efectúen labores técnicas arqueológicas. En parte, «El Refugio» ha revelado su secreto, porque los interesantes objetos allí encontrados coinciden con la época histórica de la caverna, aunque ello no quiere decir que los «majos» no la usaran, o la desconocieran, ya que ellos también dejaron allí su indeleble estela.

(Concluirá en el próximo número)

## Sastrería «FABREGAS»

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que acaba de recibir un extenso surtido de tejidos en lana pura y de verano.

Si desea un traje para las próximas fiestas no deje de visitarnos, que dentro de la variedad de colores que tenemos en existencia, hallará su calidad y color preferido, eligiendo la modalidad de su tono de acuerdo con los modelos diseñados para la temporada de 1960 que tenemos a su disposición.

El sastre es una garantía y quien mejor puede aconsejarle.

GRANDES FACILIDADES DE PAGO. Fajardo, 26.

## Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos  
SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

**GALLOS**

**Triana no ha logrado vencer al partido único de Arrecife**

El domingo «empataron» a tres (una en tablas)

Triana no ha podido tampoco vencer a Arrecife en el segundo domingo de peleas casadas, que solamente logró un «punto positivo», al ganar tres gallos, perder tres y hacer una riña en «tablas». Los locales, por tres de ventaja, rematando su brillantísima campaña de este año, que merece toda clase de felicitaciones para sus directivos, su gallero Pepe Sarracina y su joven auxiliar, Pedro Hernández. Las riñas, salvo las naturales excepciones, no pasaron de regulares, y los bigados, en general, no ofrecieron muy buen estado de cuidado, especialmente algunos grancaños, sin duda debido al duro trabajo marítimo que hubieron de montar, de más de veinte horas. Los trianeros presentaron tres gallos peleados (3 de dos peleas) y los arrecifeños otros tres (2 de dos peleas). Soltaron, por Las Palmas, don Rafael Guerra Medina y por Lanzarote don Tomás Armas Doreste. Hubo acto de presencia en la galpóna el presidente del partido grancaño, don Nicolás Díaz de Aguilar, acompañado de su

señora esposa y sobrina, así como algunos aficionados y castañeros de Triana, entre los que citaremos a don Domingo Guerra, don Ignacio de la Torre Guedes, don José Morales, don Luis Navarro Navarro, y el súbdito norteamericano Mr. John Pablikoski, especialmente desplazados a Arrecife con este fin. También asistió la madrina de Triana, señorita Elsa Navarro.

**LOS FORASTEROS MUY APLAUDIDOS**

Al presentarse en la valla el soldador señor Guerra y cuidador Domingo Prieto, fueron objeto de una cariñosísima y prolongada ovación por el numeroso público asistente, como merecido premio al triunfo provincial de los trianeros y a las cordiales y amistosas relaciones que unen a las galleras grancaña y lanzaroteña.

En nuestro próximo número publicaremos una entrevista con el Administrador del partido de Triana, don Rafael Guerra.

Debido a dificultades de espacio, en nuestro próximo número publicaremos también el desarrollo de las peleas.

ESPUELA ROJA

**«Diario de Las Palmas»...**

(Viene de cuarta página)

Vuelve a tomar el mando el lanzaroteño que se impone.

En la segunda, un giro de don Miquel Marrero Socorro, de una pelea, por Triana, y un colorado de Los Valles de tres, por Lanzarote. También las apuestas se inclinan por el trianero. Aunque el visitante empezó la riña dando la sensación de que estaba fuera de piernas, se entonó y le apagó el ojo derecho al trianero. El colorado es gallo de mucha espuela y acritudina a su rival, al que se le ve morir en momentos. Fue una buena pelea, con triunfo lanzaroteño.

En la tercera hubo igualdad. Por Triana, un colorado «Dos amigos»; por Lanzarote, un giro de don Emilio Barral, de tres peleas. Triana sufre un «cañazo» en la pata derecha. Por su parte, el giro una picadita de vena que hace efecto, se prolonga la riña y al final el soldador de Triana concede la tabla.

El colorado «Ratón» de don Pedro García Arocena, por Triana se las tiene que medir nada menos que con el colorado «Mariscal», de don Andrés Barrado, de seis peleas. Apuestas por el de Lanzarote, que es un gallo serio y pelea con la cabeza pegada al suelo y esquivando con gran inteligencia. Su manera de ataque emocionaba, dado que procuraba siempre agarrar de buche. El trianero, que también tenía espuelas, acertó a dar una puñalada en el pescuezo del «Mariscal», que por tal motivo se encontró mermado de facultades. Al final hubo tablas.

En la quinta, el colorado de don Casto Martínez, de tres peleas, dejó constancia de ser un gran gallo y de mucha espuela. Tuvo delante a un

giro de don Nicolás Díaz de Aguilar. A las primeras de cambio el de Triana salió mal parado, pero es un gallo valiente, que busca con rabia a su contrario, al que logra hacerle perder la vista del ojo izquierdo. Lo malo del gallo trianero es que se entretiene y deja hacer al contrario. A pesar de que lo acribillan, no arria bandera hasta que el soldador lo saca de la valla.

En la sexta, un giro de don Pedro García Arias, por Triana, y un colorado de don Alfredo Cabrera, por Lanzarote, de tres peleas. Apuestas por el lanzaroteño. El trianero es presentón y sufre de «cañez» en la pata derecha. Es una buena riña, con alternativas ora a favor de uno ora a favor de otro. Se resolvió la riña por muerte del lanzaroteño.

Y por último, un giro de don Pedro Neyra, por Triana, con otro de igual plumaje de don Casto Martínez, de una pelea, por el partido de Lanzarote. También esta riña fue ganada por el gallo visitante. «Triana» resultó herido en el ala derecha. Tanto el trianero como su rival demostraron ser dos buenos gallos. Al final se impuso el gallo visitante, con lo que el resultado final quedó del lado de Lanzarote por tres riñas de ventaja.

MARTÍN DÍAZ

**Si adquiere SINGER tendrá la mejor máquina de coser, bordar y zurcir**

**NAUTICA**

**El «Tirma», vencedor absoluto de la Regata Internacional de San Ginés**

La calma chicha reinante deslució el desarrollo de la prueba

El balandro «Tirma», del Real Club Náutico de Gran Canaria, se ha proclamado vencedor de la Regata Internacional de San Ginés, entre los puertos de Las Palmas y Arrecife, al cubrir el trayecto de 117 millas en 35 horas.

Las demás embarcaciones entraron por siguiente el orden: «Al-dabe» (37 horas), «Halcón», (48 horas) y «A 2» (52 horas). En nuestra próxima edición publicaremos una amplia crónica sobre esta interesante prueba.

**AYER SALIERON LOS YATES PARA TENERIFE Y LA PALMA**

A las 11'20 de ayer, lunes, los cuatro yates salieron, también en competición, rumbo a las islas de Tenerife y La Palma.

**Próxima apertura de clases en el barrio de el Lomo**

Jornada intensiva desde las 8 de la mañana a 9 de la noche **PARVULOS.—PREPARACION DE INGRESO.—CULTURA GENERAL.—ORTOGRAFIA.—REDACCION**  
Precios económicos. — Número limitado de alumnos.  
Para informes: PEREZ GALDOS, 8.

DESCANSE EN PAZ

**D. ERNESTO AJEITOS SOBRIDO**

que falleció en Madrid el 25 de Mayo, a la edad de 22 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

**LA DELEGACION DE IBERIA EN ARRECIFE**

RUEGA una oración por su alma y suplica a sus amistades se sirvan asistir a la misa que el próximo VIERNES 17 y a las 7'45 de la mañana, se celebrará en la Iglesia de S. Ginés de Arrecife, que será aplicada por su eterno descenso.

Arrecife, 14 de Junio de 1960

**CIRCULO MERCANTIL**  
**COMPETICIONES**

Con motivo de sus tradicionales fiestas de San Pedro, se pone en conocimiento de todos los socios que deseen tomar parte en las diferentes competiciones de billar, ajedrez, envite, ping-pong, dominó y damas, que el plazo de inscripción finaliza el día 15, debiendo participarlo en Secretaría de 8 a 10 de la noche.

Arrecife, 11 de Junio de 1960.—LA DIRECTIVA.

**Al pedir cerveza...**

**Exija «La Tropical»**

**APARCERO**

Se desea para cortijo con enarenados, tierras de siembra y de pasto para ganado, en el término de Tinajo. Preferible con buenos informes. Referencias en esta Redacción.

**COCHES - CAMIONES - MOTORES**  
**GAS - OIL**  
con facilidades de pago puede adquirirlos en **Autorrecambios JOSE PEREZ FAJARDO, 11**

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

Según el diario francés «L'Aurore», una novela policíaca inspiró a los raptos de Eric Peugeot

PARIS. — El diario «L'Aurore» publica lo que dice ser el texto de la carta dirigida a Roland Peugeot por los secuestradores de su hijo Eric. El periódico dice que la carta está inspirada en una novela policíaca titulada «Secuestro», de Lionel White, publicada en 1955.

La carta dice así: «Querido M. Peugeot: Esto es lo que la gente leerá en los periódicos si usted no cumple nuestras condiciones: «El pequeño Peugeot ha muerto, horriblemente torturado, porque sus padres se negaron a pagar el rescate que se les pedía. No me gustaría poner a su hijo en manos de mi

amigo Dedé. Dedé es un buen muchacho, pero está un poco trastornado. Sea razonable M. Peugeot. Entregue la suma de 50 millones o sea 500 000 francos nuevos (unos seis millones de pesetas) en un lugar que se le indicará. Sobre todo, no hable de ello a la policía. Sea razonable, como somos nosotros con usted, respecto a esta suma.

La carta fue hallada en los terrenos de golf de Saint Cloud, en las afueras de París, cerca del lugar en que el pequeño Eric fue secuestrado el 12 de abril.

¡NO ES UNA VACA CUALQUIERA...!

## 65 litros diarios

PALMA DE MALLORCA.— En la granja «Es Rafalet», diplomada por el ministerio de Agricultura y propiedad de don Juan Gili, la vaca «Uva XI» ha batido la marca de producción lechera en esta isla y probable-

mente en toda España. Dicha vaca rinde 65 litros de leche diarios. Es hija del toro «Fafalet II», ganador del concurso de ganado celebrado en Inca, y de la vaca de importación holandesa «Forasón».

¡CUIDADO, NIÑOS!

## Le tiraron a la cabeza una piedra de dos kilos

CEUTA.— Más de 20 horas ha permanecido privada de conocimiento una niña de cuatro años de edad, que recibió una pedrada en la cabeza. La pie-

dra, que le lanzó un chico desconocido cuando jugaban en la playa de Ribera, tenía un peso de unos 2 kilogramos.

## VARIANDO EL TEMA

# Rincón de Humak

### F R I O

Un explorador se encontró, en un día de frío, con un indio casi totalmente desnudo.

—¿No tiene usted frío?

—¿Tiene usted frío en cara?—preguntó, a su vez, el indio.

—No.

—Pues indio, todo cara...

### C O N V E R S A C I O N

Ciego (al cojo): ¡Hola! ¿cómo anda usted?

Cojo (al ciego): Como usted ve.

### G R O S E R O T E

La señora muy madura que quiere presumir años aún le dice al joven:

—En mi tiempo, los hombres eran más galantes.

—Claro. Es que en su tiempo de usted las señoras eran más jóvenes.

### E Q U I V O C O

El médico reconoce al paciente y le dice:

—¿Toma usted alguna copita de coñac?

—No, gracias. No se moleste.

### N O V I O S

Los enamorados echan sus cuentas, y ella, amorosamente, dice:

—Sí; con lo que tú ganas tengo bastante para mis gastos y podré vivir; pero ¿qué harás tú, querido mío?

### O R T O G R A F I A

En el circo se presenta el artista polaco, que es admitido. El director dice:

—¿Cómo se llama usted?

—Zhernotsiky - Szymbawchuk.

—¡Caramba! Y eso ¿cómo se escribe?

—Con un guión en medio.

### E X C E L E N T E

El dueño del restaurante de lujo dice:

—Tengo un cocinero estupendo. Ya ha inventado diez nombres franceses distintos para las patatas con carne.

### P R E C A U C I O N

—¿Por qué los cirujanos se tapan la cara para operar?

—Para que el paciente no los conozca después.

### P I N T U R A M O D E R N A

El nene, hijo del pintor supermodernista, está manchando lienzos en el estudio de su padre.

—¿Qué haces? - le pregunta un compañero.

—Ya ves. Hemos convenido papá y yo en que él me hace los deberes del colegio y yo le hago a él los cuadros.

# BAZAR «BLANCAS»

León y Castillo, 26 (Teléfono, 191)

PANTALLAS, APLIQUES, LAMPARAS SOBREMESA

Acabamos de recibir un extenso y variado surtido en modelos MODERNÍSIMOS

Exposición permanente en nuestros escaparates  
Visítenos y no le pesará

## Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RÁPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

# Caja Hispana de Previsión

Compañía Capitalizadora, S.A.

Fundada en 1929

Domicilio Social: BARCELONA - Lauria, 16-18 y Caspe, 42

EDIFICIO PROPIEDAD DE LA COMPAÑIA

Capital: Ptas. 5.000.000,00

Reservas al 31 diciembre de 1958: Ptas. 197.238.377,38

## TÍTULOS DE AHORRO AMORTIZADOS POR SU VALOR NOMINAL

En el sorteo efectuado el día 31 de mayo último

U Q F    ñ S Y    F F R    O A V  
H F B    M Q T    E L L V    Z E L

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha 31 194.000'00 pesetas

Delegación en ARRECIFE: Riego, 5 - Tel. 302

## VENDENSE SOLARES

en los llanos de Puerto de Naos, propios para instalación de INDUSTRIAS. Ofertas en calle José Antonio, 41 Arrecife

## Joven de 16 años

con nociones de contabilidad, se ofrece. Informes en esta Redacción